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今日枣庄 C03

下课2分钟女厕挤满30多人
高校师生希望增加女厕数量，缓解如厕难
文/片 本报记者 张旋

本报枣庄11月29日讯
(见习记者 孙姝华 ) 近
日有市民反映，自己常坐
的 5 路 公 交 车 ( 枣 庄 至 棠
阴 )一直没有站牌，给市民
的出行带来了诸多不便。
记 者 调 查 得 知 ，在 5 路 车
途经的线路上竟没有一处
站牌。

据峄城于先生介绍，
他 经 常 坐 5 路 公 交 车 ，自
从 2 0 0 2 年 郯 薛 线 改 建 以
后 ，就 没 有 站 牌 了 ，一 些
市民怕拦不到车，就干脆
跑到路中央拦车，看着就
让人出冷汗。

2 9日，根据于先生的
介 绍 ，记 者 乘 坐 了 5 路 公
交车。据了解该路公交车
是从枣庄至棠阴方向，从
三 角 花 园 的 公 交 总 站 发
车 ，记 者 沿 途 发 现 ，该 路
车从始发站到终点站均没
有站牌，市民都是在1路、
2 1 路 等 有 站 牌 的 地 方 乘
车，但是在接近终点站的
地方，附近的市民乘车基
本上都是招手即停，甚至
还有的市民跑到了路中央
拦车。

“ 我 常 坐 这 班 车 ，这
班车从 8 0年代就开通了，
开通的时候有站牌，但自

从峄城区的道路改建了以
后就没有站牌，车子基本

上 也 是 招 手 即 停 。”于 先

生 说 ，他 坐 车 比 较 方 便 ，

车子路过家门口，但是有

些市民不知道去哪等车，

更不知道车子是否在他们

等车的地方停，有时候 2 0

米的距离就有两三伙人等

车。

随后，记者针对该问题

咨询了枣庄市公交公司。据

介绍，5路车以前是有站牌

的，但是在10月份对站牌进

行重新张贴的时候，考虑到

要对5路车进行线路调整，

所以就将原有的5路车线路

表给覆盖了。

“我们打算对5路车的

线路进行延长调整，如果做

了站牌的话，到时候线路一

调整，如果与原来的线路不

同的话，还要重新制作站

牌，所以就没有对沿途路

段安装5路车的站牌。”公

交公司的工作人员说，线路

调整后，沿途的站点要经过

审批，审批通过后，他们才

能着手安装站牌。“沿途经

过的1路车的站牌，5路车都

会停靠，市民可以在此候

车。”工作人员说。

5路公交全程无一站牌
公交公司：线路将调整，暂时无站牌

本报枣庄11月29日讯
(见习记者 李芳 ) 2 9日
清 晨 ，一 辆 5 路 公 交 车 在
枣庄公交四公司站无故抛
锚，造成一些乘客被迫下
车，乘客称该路车的车况
较 差 ，车 辆 经 常 出 现 毛
病。

2 9日早晨 7时 4 0分左
右 ，正 值 上 班 高 峰 ，各 个
公交车内都载满了乘客。
一辆由三角花园开往棠阴
逍遥的 5路汽车却无故熄
火，被迫停在了公交四公
司站，一些赶着上班的乘
客纷纷改乘其他公交车，

而一些市民则一直坐在车

上 ，不 肯 下 车 。对 于 汽 车

无故抛锚的现象，司机也

很无奈。司机称抛锚是因

为 车 旧 ，经 常 出 毛 病 ，希

望乘客下车换成其他车。

一 些 乘 客 向 记 者 反

映，汽车抛锚已经不是一

次 两 次 的 了 ，5 路 车 经 常

出 现 这 种 情 况 。“ 如 果 车

太 旧 ，就 不 要 让 乘 客 坐 ，

以免影响乘客乘车，现在

拉到一半把我们撂了，让

我 们 怎 么 办 ！”乘 客 张 先

生说。

上班早高峰 公交抛锚
乘客：车太旧，经常出毛病

今年11月19日，全国12所师范院校的女生在“世界公厕日”向校长致信要求扩建学校的女厕

所，以解决女生如厕难的问题。29日，记者在枣庄市一所高校中发现，女生如厕难现象同样存在。

下课仅两分钟，女厕外排起长队
据了解，枣庄学院文学

院和外国语学院是这所高
校女生所占比例最大的两
个学院。由于两个学院的教
学楼紧挨着，并相互连通。
所以中间的卫生间主要供
两个学院的学生共同使用。

上午9时50分是学校的
大课间，学生有20分钟的休
息时间。由于有些课在前两
节是连堂上课，中间没休

息，许多同学都需要在大课
间解决内急问题。29日，记
者在该高校一栋教学楼的
卫生间门口看到，下课铃一
响，女生们就飞快地向卫生
间跑去。不到两分钟，等待
上厕所的女学生就已在厕
所外排起了队，记者数了
数，里外加起来差不多有30

多人。
一位赶在前面的女生

在如厕后告诉记者，虽然这
个卫生间比较大，大课间的
时间也比较长，但是也抵不
过那么多女生。“不快点跑
过去就得等着，如果赶上着
急的时候，等待的时间很痛
苦。”该女生说。

同时，记者看到，许多
不在该楼层上课的学生也
跑到一楼的卫生间上厕所。
据一位在三楼上课的同学

介绍，一楼的卫生间是楼里
最大的一个，楼上的几层比
较小，所以她们一般都跑到
一楼上厕所。“楼上的卫生
间都比较小，看都不用看就
知道挤满了。跑的快一点，
楼下的厕所可能就不用等
那么久了。有时下课稍晚一
点，又不是那么着急的话就
只好忍着了。去楼下还得排
队就太麻烦了。”学生说。

四五个人等一个蹲位是常事

上午十点，下课已经过
了十分钟，而记者在一楼的
女卫生间里，仍看到20多名
女学生还在苦苦等待蹲位。

“从一下课就过来了，结果
还是那么多人。等了快十分
钟了，真是急人，一般四五
个人排队等一个蹲位都是
很正常的事。”等待中的徐
同学说。与此同时，记者请
一位男同学帮忙看了下男
厕的情况，据介绍，虽然男

同学也在陆陆续续走进卫
生间，但是始终没有出现排
队等待的情况。“女生速度
太慢了，难怪她们等很久。”
一位男同学说。

据中文系的学生小苗
介绍，由于等厕所的时间
较长，经常有学生上课迟
到。随后，记者发现，虽然
已经上课了，但仍有两三
名学生匆匆从厕所跑出来
向教室奔去。

据了解，男女厕的蹲
位比例基本为1：1，而在女
生众多的院系，女生需要
更大比例的倾斜。在女生
如厕问题突出的文学院和
外国语学院，很多女生希
望能够增加女厕。据学生
小苗介绍，由于学生和老
师的反映，学校已经将位
于教学楼西侧的男厕改为
了女厕，希望能够对现状
有所改善。“虽然那个厕

所小一点，蹲位也少，但是
多出来一个厕所已经好很
多了。”小苗说。

不仅是高校，其他中
小学，以及人流较多的公
共场所也经常能看到女卫
生间门口排出长长的队。
由于女士如厕时间较长，
不少学生和市民表示，改
变原有男女蹲位 1 : 1的比
例，才能缓解女士如厕难
的问题。

等待上厕所的女生排起了长队。
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